



A0254

ENTREVISTAS

José María Aznar

## **ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, POR PASCALE BOURGAUX PARA EL DIARIO BELGA LA LIBRE BELGIQUE**

06-06-97

**JOSE MARIA AZNAR: "ESPAÑA ESTA LISTA PARA LA MONEDA UNICA"**

Lejos de compartir el escepticismo de Lionel Jospin, el Presidente del Gobierno español no quiere modificar ni el calendario, ni los criterios.

Más que nunca, José María Aznar está convencido de la importancia de respetar el calendario y los criterios fijados para la Unión Económica y Monetaria. "En España, hemos hecho las reformas necesarias para estar listos en 1998", ha repetido el Presidente español en la entrevista concedida a "La Libre Belgique" y a otros cuatro diarios europeos.

El martes pasado, en plena polémica en torno al Bundesbank, el líder conservador confirmó su firme posición a su homólogo alemán, el canciller Kohl. "Hemos intercambiado puntos de vista y nos hemos tranquilizado mutuamente sobre nuestra voluntad de respetar los criterios de convergencia, tal como están previstos en el Tratado, y de seguir el calendario anunciado".

Lejos de compartir el pesimismo que ha surgido en Londres y París, Aznar analiza: "deseo que el máximo de miembros estén presentes en la Unión Económica y Monetaria; pero la solidez de la moneda no dependerá del número de participantes... Sólo es cuestión de voluntad política. Los Estados deben cumplir las reformas que se imponen. Dicho esto, si no se llega al Euro en los plazos previstos, tampoco es un drama".

En España, la austeridad presupuestaria impuesta por la disciplina de Maastricht ha dado indudablemente sus frutos. La inflación presenta cifras excepcionalmente bajas que han permitido sucesivas disminuciones de los tipos de interés, bien acogidas por los empresarios españoles. En cuanto al control del gasto público, la congelación de los salarios de los funcionarios ha contribuido mucho.

Todos los indicadores económicos lo confirman: económicamente, España va bien. Es muy probable que forme parte del primer vagón de la UEM.

Un horizonte estimulante que explica la sorpresa y el reproche de Aznar respecto a las declaraciones de Lionel Jospin sobre la Europa del sur y la imposibilidad de excluir a Italia y España de la Unión Económica y Monetaria. "Nosotros, en cualquier caso, estaremos en la Unión Económica y Monetaria. Hemos hecho lo posible por estar... Si Italia no cumple los criterios, no es nuestro problema. No veo porque España está incluida en esta especie de "Club Mediterráneo" inexistente".

Rechazando las consideraciones sociales que Jospin desearía añadir al tratado de Maastricht, Aznar ha entonado la tradicional requisitoria en favor del indispensable

saneamiento financiero de los Estados, condiciones para el relanzamiento económico del continente y la creación de empleo.

El Presidente del Gobierno español ha abordado también los resultados de las elecciones legislativas francesas. Aznar se ha entrevistado en varias ocasiones con Chirac, pero aún no ha contactado con Jospin. "Esperamos ver la actitud que va a adoptar el Gobierno francés en relación con la Unión Económica Monetaria; pero, en relación con las demás materias europeas, este nuevo equilibrio político no debería modificar fundamentalmente las orientaciones de los Quince asumidas en los últimos años".

Después de la victoria de la izquierda en Francia y en el Reino Unido, el panorama político europeo ha cambiado considerablemente: "con Alemania, somos, efectivamente, el último bastión de la derecha en Europa".

Excluyendo un eventual retorno a España de una izquierda coaligada, el número uno español ha ironizado: "en la época en que gobernaban los socialistas en España, en Europa dominaban los conservadores. Éstos han permanecido durante dieciocho años en Gran Bretaña y diez años en Holanda, y durante mucho tiempo en distintos momentos en Italia, Grecia y Francia. En España, como las cosas siempre van a contracorriente, se puede prever que nuestro Gobierno durará, al menos, tanto tiempo como el de nuestros homólogos que nos han precedido en Europa".

Pascale Bourgaux